

Remerciements

Je remercie toutes les personnes qui ont contribué par leur soutien et leur collaboration à cette étude :

- Les membres de l'association Agribio 04 et particulièrement Bruno Bidon et Gérard Guillot ;

- Nos partenaires : Jean-Louis Bianco, président du Conseil Général des Alpes de Haute Provence, Michel Vauzelle, président du Conseil Régional PACA, Claude Haut, président du Conseil Général du Vaucluse, Christophe Castaner, président du GAL Luberon Lure, Laure Olivier, technicienne du GAL Luberon Lure, David Sève, directeur de la Fondation Nature et Découvertes, François Lemarchand, président de la Fondation Nature et Découvertes, Henri Ferté, président du Syndicat de la Touselle, Nicolat Supiot, président du réseau Semences Paysannes ;

- Tous ceux et celles qui ont accepté de me recevoir et de répondre à mes questions : Max Gallardo et Georges Guende du Parc Naturel Régional du Luberon, Messsieurs Chatel, Maurice Margailan, Maxime Grégoire, Monsieur Guende, Monsieur Barthaley, Lucien Aubert, Clair Larmet, Aimé Faucou, Aimé Clément, Paul Messeyard, Monsieur Bouchart, Monsieur Bremond, André Blanc, Monsieur Vieux, Monsieur Estrayer, Monsieur Viton, Yvon Raspaille, Monsieur Mégy, Philippe Monteau, Olivier Pignarre, Monsieur Roussier, Stephan Levy, les agriculteurs de Longo Maï (Limans) spécialisés dans les variétés anciennes, Jean-Pierre Bolognini, Monsieur Latil d'Arvalis, Monsieur Martin, Claude Pascal, Le Musée de la boulangerie de Bonnieux, Françoise Chauzat des archives départementales de Vaucluse, Dominique Deschamps, Dorothy Dore et François Tessari ;

Enfin, je tiens à remercier tout particulièrement Danielle Musset et Pierre Lieutaghi qui ont suivi et relu attentivement ce travail.

